

méridionale, J. Beale, ministre pour le contrôle gouvernemental de la Nouvelle-Galles du Sud, et huit ou neuf visites de hauts fonctionnaires du gouvernement fédéral et des différents États.

Nouvelle-Zélande

En plus des consultations qui se font normalement par l'entremise des missions établies à Wellington et Ottawa, les ministres et hauts fonctionnaires néo-zélandais et canadiens ont profité de différentes occasions en 1971 pour échanger leurs vues: aux Nations Unies, à la Conférence des chefs de gouvernement du Commonwealth et à d'autres rencontres internationales.

En 1971, des visites spéciales ont été effectuées par des ministres et hauts fonctionnaires des deux pays. En mars, M. Jean Chrétien, ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien, se rendait en Nouvelle-Zélande où des questions d'intérêt commun furent examinées tant au niveau ministériel qu'au niveau des hauts fonctionnaires. Vers la fin de novembre, M. D.J. Carter, ministre néo-zélandais de l'Agriculture, visitait le Canada en vue de s'entretenir avec son homologue canadien, M. H.A. Olson, et avec le ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Jean-Luc Pepin. Du 31 mai au 2 juin, le Comité consultatif Canada-Nouvelle-Zélande tenait sa première réunion à Ottawa. Le Comité fut établi en mai 1970, lors de la visite du premier ministre, M. Trudeau, en Nouvelle-Zélande. Les principaux sujets examinés par les délégués à cette réunion portaient sur la conjoncture économique du Canada et de la Nouvelle-Zélande, l'entrée prochaine de la Grande-Bretagne dans le Marché commun, les relations commerciales bilatérales et multilatérales, et les projets d'échanges de personnel dans des secteurs d'intérêt commun. Le succès de cette première réunion consultative traduisait la volonté du Canada et de la Nouvelle-Zélande de resserrer leurs relations par de franches discussions de leurs problèmes mutuels.

Fidji

Fidji a accédé à l'indépendance le 10 octobre 1970 et, en juillet 1971, le premier ministre, Ratu Sir Kamisese Mara, et son épouse sont venus en visite officielle au Canada sur l'invitation du premier ministre, M. Trudeau. En plus de rencontrer M. Trudeau, Ratu Sir Kamisese eut des entretiens avec le secrétaire d'État aux Affaires extérieures et le ministre de l'Industrie et du Commerce; il eut aussi l'occasion de rencontrer les autorités de l'Agence canadienne de développement international afin d'étudier les possibilités pour le Canada d'envoyer de l'aide à Fidji. Après avoir quitté Ottawa, Ratu Mara a fait un séjour de quatre jours en Colombie-Britannique à l'invitation du gouvernement provincial.

L'Université du Pacifique Sud, à Suva, bénéficie de l'assistance canadienne dans le cadre du Programme du Commonwealth pour la coopération technique, qui consiste en un programme quinquennal de fourniture de livres, ainsi que d'une assistance indirecte grâce aux apports du Canada à la Banque asiatique de développement et à la Banque internationale pour la reconstruction et le développement.

Samoa-Occidental et Tonga

En témoignage de l'intérêt croissant du Canada à l'égard des États du